
Как привить ребёнку желание 
учиться?

8 основных правил для родителей

     Автор презентации: Абидина Наталья Павлиновна,  
учитель начальных классов  МБОУ «СОШ № 4» г. Сосногорска



1. Как привить ребенку желание 
учиться?

Мало кому в детстве нравится учиться. Многие взрослые почему-то 
забывают, что они и сами предпочитали больше времени проводить, играя с 
друзьями во дворе, чем сидя за учебниками в библиотеке.
                                                           
Став родителями, взрослые 
начинают удивляться: 
почему ребенок не желает 
делать домашние задания, 
учить правила, теоремы,  
читать заданные книги по 
литературе? Почему его 
надо постоянно заставлять 
заниматься уроками, 
прибегая, порой к крайним 
мерам, вплоть до наказания?

Как привить малышу желание делать уроки? 
Как мотивировать маленького ученика к занятиям?



2. Развивайте в ребенке 
самостоятельность
Чтобы ребенок учился в школе с интересом, а не из-под 
палки, нужно начинать развитие малыша с раннего возраста. 
Большинство родителей изначально совершают ошибку, 
лишая маленького ребенка самостоятельности. Делая все за 
малыша, они оказывают ему «медвежью услугу». 

Учеба – это самостоятельный 
повседневный и нелегкий труд. 
Приучайте малыша к 
самостоятельности, и он 
впоследствии станет хорошо и 
без проблем учиться в школе. 
А у родителей отпадет 
необходимость нервничать и 
тратить силы на то, чтобы их 
отпрыск взялся за учебник.



3. Уделяйте ребенку больше 
внимания

Некоторые взрослые за работой, телефоном, компьютером и 
телевизором просто не замечают, как растет их ребенок. Ребенок, 
видя, что его попытки обратиться с вопросом к родителям не 
приносят желаемого результата, может замкнуться, почувствовать 
себя ненужным. 
Родители ни в коем случае 
не должны открещиваться 
от детских вопросов, ведь 
любознательность – это 
природная особенность 
маленького пытливого 
создания! 
Если малыш перестает 
обращаться к вам с кучей 
разных вопросов, это 
должно вас насторожить. 

Ребенку очень важно получать ответы на все его «почему?», «когда?», 
«зачем?». Даже если вы не знаете верного ответа, не следует игнорировать 
детские вопросы. Главное, поддерживать в ребенке интерес к окружающему 
его миру, желание разобраться во всем, что его окружает.



4. Развивайте в ребенке 
любопытство

Развивайте в ребенке любопытство, интерес ко всему новому, 
хвалите его даже за небольшие открытия. Обращайте 
внимание малыша на разные закономерности, взаимосвязь 
различных явлений и событий, проводите простые 
упражнения на внимание и память. 

Поверьте, ощущая 
поддержку близких 
ему людей, ребёнок 
будет тянуться к 
новым знаниям, что 
очень поможет ему 
в дальнейшем 
в освоении 
школьных 
предметов.



5. Чаще хвалите ребенка
Интерес ко всему новому в раннем детстве  способствует и 
развитию интереса к учебе в школе. Показывая свой багаж знаний, 
собственную эрудицию перед учителем и одноклассниками, 
ребенок повышает личную самооценку, что тоже влияет на его 
желание учиться, обретать новые знания, становиться умнее 
сверстников.
 Это не остается 
незамеченным 
учителями, вызывает у 
них доброе 
благосклонное 
отношение к маленькому 
человечку, с желанием 
впитывающему новые 
знания. 

Понятно, что имея добрые отношения с преподавателями, ребенок 
чувствует себя в школе уверенно, видит результат своего интереса к 
школьным предметам в виде отличных оценок.



6. Не ругайте за плохие оценки
Ругать или наказывать ребенка за плохие отметки нельзя 
категорически. После такого унижения он вряд ли всерьез 
возьмется за учебу. Нужно выяснить причину провала, 
совместно проанализировать ситуацию и помочь сделать 
соответствующие выводы, чтобы не обострять положение.
 

 



Пусть он сам (сама) попробует выполнить все задания. 
Если не получается, пусть подсмотрит решение в учебнике 
или в классной тетради, даже поиск правильного решения 
в Интернете будет полезен. 

7. Никогда не делайте за сына или 
дочь уроки.

Но проверять 
домашнюю 
работу нужно 
обязательно 
– 
это 
дисциплинирует и 
приучает к 
ответственности.



8. Не принуждайте ребенка к 
учебе.
Некоторые родители идут на хитрость и шантаж. «Гулять не 
пойдешь, пока не сделаешь уроки». «За компьютер не сядешь, 
пока не выполнишь задание». Конечно, дети стараются побыстрее 
покончить с уроками, чтобы освободиться для более интересных 
для них занятий. 

Как бы то ни было, любое принуждение вызывает ответный 
протест, поэтому нужно именно мотивировать ребенка к учебе, а 
не пытаться заставлять.

Для одних данная 
ситуация становится 
своеобразным стимулом: 
скорее сделаю – скорее 
получу свободу. 
На других же действует 
отрицательно, заставляя 
делать уроки механически, 
не интересуясь их 
содержимым. 



Поддержите своего ребёнка 
и у вас всё получится!



Источник информации: 
http://site-dlya-zhenschin.ru/sovety-roditelyam/psiho
logiya-detej/435-kak-privit-interes0k-uchyebe.html

Фото на слайдах  взяты из открытых источников сети Интернет.


